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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Comisión de Justicia, con mayor rezago legislativo: Daniela de los Santos   
La Comisión de Justicia del Congreso del Estado es que la mayor rezago de iniciativas de 
ley pendientes de dictaminar tiene, varias de ellas para la protección de la niñez y la 
adolescencia. Como integrantes de esta comisión, en entrevista con Quadratín, la diputada 
Daniela de los Santos aceptó que pocas veces se reúnen pese al cúmulo de iniciativas 
pendientes, pero dijo que los integrantes no son convocados por la presidente de la 
comisión, Anabet Franco Carrizales. Entre las iniciativas pendientes de dictamen dijo que 
está la de la denuncia anónima en casos como cuando el maestro descubre que un niño 
presenta rasgos de violencia o, cuando una vecina se da cuenta de que un menor es 
abusado y no saben qué hacer porque no se atreven a presentar denuncia por temor a 
represalias.  
 
Indignante la falta de atención de Morena ante la inseguridad en Michoacán: 
Hernández Peña 
Indignante es la falta de atención del Gobierno Federal a los graves problemas de seguridad 
que aquejan a Michoacán y a todo el territorio mexicano, así lo dijo el diputado local del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña. Lo anterior en referencia 
a la reciente violencia que sacudió a Pátzcuaro por el asesinato de Cristal García Hurtado, 
comisaria de la Región de Seguridad Pública en Pátzcuaro y de dos de sus escoltas. Sobre 
este tema el diputado señaló que es un claro ejemplo de la amenaza que representa Morena 
ante la falta de seguridad en México, que afecta la tranquilidad de todas y todos, por lo que 
dijo “responsabilizo a AMLO y su fallida estrategia de “abrazos no balazos” por las muertes 
y los atentados que se han realizado a manos de de delincuentes”. Asimismo hizo un 
llamado enérgico a la ciudadanía a no permitir que Morena continúe fallando con estrategias 
ineficaces que no contribuyen al bienestar ni a la seguridad de los mexicanos. 
 
Boletines: 
 
La juventud es protagonista para desterrar vieja política: Mónica Valdez 
 
Un país con raíces migratorias no debe violentar derechos de migrantes 
 
Discordia es el peor mal para cristalizar el proyecto que Morelia demanda: Julieta 
Gallardo 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Marko Cortés, el responsable de que PRD se haya bajado de candidatura común en 
Morelia: Octavio Ocampo 
El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, piensa más en el 
2027 que en el 2 de junio de este año al exigir más distritos como Morelia 10, Zamora, y 
también Uruapan Sur, lo cual obligó al de la Revolución Democrática (PRD) bajarse de la 
candidatura común, así lo denunció el líder estatal, Octavio Ocampo Córdova. En entrevista 
colectiva, el dirigente estatal del PRD, explicó que el hecho de ya no estar por el momento 
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en candidatura común para la reelección de Alfonso Martínez Alcázar para la alcaldía de 
Morelia, se debió a que el propio líder nacional del PAN intercedió en las definiciones y 
negociaciones internas de las candidaturas. 
 
PRI-PRD postularían a Toño García Conejo para la alcaldía de Morelia 
Luego de que se rompiera el diálogo entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) para la candidatura común para la alcaldía de Morelia, 
se ha abierto la posibilidad de que el partido del sol azteca impulse al Senador con licencia, 
Antonio García Conejo. La postulación del senador con licencia, medio hermano del ex 
gobernador Silvano Aureoles Conejo, podría lograrse de manera conjunta o en candidatura 
común con el Partido Revolucionario Institucional. 
 
Candidatos deberán reportar gastos de seguridad, si no pasa antes por protocolo. 
En caso de que no la hayan solicitado antes por medio del protocolo establecido por la 
Mesa de Seguridad y sea aprobado, los candidatos deberán reportar como gastos de 
campaña los servicios de seguridad que contraten o utilicen, pues, de lo contrario, podría 
ser considerado como un desvío de recursos. Así lo expuso Ignacio Hurtado Gómez, 
presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en respuesta a algunas inquietudes 
presentadas por diversos actores políticos en la Mesa de Seguridad, en torno a la 
posibilidad de que los alcaldes que buscan la elección consecutiva, por ejemplo, puedan 
obtener el apoyo de su policía municipal. 
 
PT podría ir solo por Morelia; aún no define respaldo a Torres Piña  
Argumentando que aún no hay algo definido en cuanto a la figura a la que dará apoyo en 
la contienda por la Presidencia Municipal de Morelia, el Partido del Trabajo (PT) indicó que 
no descarta que puedan ir con su candidato propio y no en coalición, pues ese tema sigue 
en análisis. En conferencia de prensa convocada por el equipo del candidato al Senado por 
Morena, Raúl Morón, el comisionado político del PT en Michoacán, José Eduardo Díaz 
Antón, mencionó que no pueden referirse a un apoyo a quien perfila Morena como 
candidato a la alcaldía de Morelia, Carlos Torres Piña, ya que aún no se puede hablar de 
candidatos y ellos no han cerrado el tema de a quién apoyarán. 
 
Tienen protección 19 precandidatos locales y 4 candidatos federales: INE  
Un total de 23 aspirantes a cargos de elección popular en Michoacán han solicitado algún 
tipo de custodia, al enfrentar algún tipo de amenaza, reveló el titular del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo. “Ya se presentó el 
Protocolo, tiene todavía una que otra observación de los partidos, pero ya se está 
avanzando; en la Mesa se habló de que por medio del INE y del esquema nacional ya 
tenemos custodia de cuatro candidaturas federales”, comentó.  
 
Asesinato De Comisaria Y Dos Escoltas Son Actos Terroristas: PRD Michoacán 
Existen graves problemas de inseguridad en la entidad y los están minimizando, como lo 
que acaba de pasar con la Comisaria regional de la Policía en Pátzcuaro, indicó el dirigente 
en Michoacán del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. 
El líder partidista recalcó que por la forma en que fue asesinada la mando policial junto con 
dos de sus escoltas, es una forma de crear terror en la sociedad.  
 
Descarta Morón riesgo en elecciones, pese a hecho violento en Pátzcuaro. 
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Descarta Raúl Morón que haya riesgos para que las elecciones del próximo 2 de junio se 
realicen, esto en medio de algunos hechos violentos que se han registrado en la entidad 
durante los últimos días, más recientemente, el ataque a Cristal García Hurtado, comisaria 
de la Región de Seguridad Pública en Pátzcuaro, y dos de sus escoltas. En conferencia con 
medios de comunicación, el candidato al Senado de la República por la coalición «Sigamos 
Haciendo Historia», integrada por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el 
Partido del Trabajo (PT), y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), condenó el 
atentado, a la par de asegurar que en su caso no ha tenido dificultades en sus recorridos al 
interior del estado 
 
Gobierno de AMLO “reprobado” en materia energética, denuncia Octavio Ocampo  
El gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador “está reprobado” en materia 
energética, porque las refinerías se mantienen paralizadas pese a las inversiones 
millonarias que se hicieron, así lo denunció el líder del Sol Azteca, Octavio Ocampo 
Córdova. En el 86 Aniversario de la Expropiación Petrolera, liderazgos del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) encabezaron un pequeño evento para recordar el legado 
del general Lázaro Cárdenas del Río en el Monumento que lleva su nombre en Morelia 
 
Se llevaría el triunfo con 52.5 por ciento de los votos 
La coalición que integra Morena, Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) se mantiene como la principal opción electoral en el municipio de Uruapan 
para el próximo 2 de junio, y en el mismo sentido, el actual alcalde, Ignacio Campos 
Equihua, se coloca también como el principal personaje, entre las diferentes opciones que 
se presentan hasta la segunda semana del mes de segunda marzo. De acuerdo al estudio 
realizado por la casa encuestadora Massive Caller, en el municipio de Uruapan, el Partido 
Acción Nacional (PAN) se ubica como la segunda opción dentro de este contexto de la 
competencia electoral. 
 
Solo PRD conmemoró el aniversario de la Expropiación Petrolera en Morelia 
Pese a que en años anteriores el gobierno estatal y el ayuntamiento de Morelia realizaban 
un evento para conmemorar la Expropiación Petrolera, este 2024 solo el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), recordó esta fecha histórica. Con la colocación de una 
ofrenda floral, el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova dio un breve mensaje 
sobre el impulsor de la expropiación, el entonces presidente de la república y michoacano 
Lázaro Cárdenas del Río.  
 
Cherán relevará a sus autoridades comunales en mayo 
La comunidad de Cherán K’eri celebrará el siguiente 19 de mayo su consulta para renovar 
a sus autoridades comunales, como parte de su autogobierno. En sesión del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) se determinó esta fecha luego de que a petición de la 
Asambleas de Barrio e la comunidad, se solicitó respetar la voluntad del municipio y realizar 
la consulta.  
 
Ernesto Núñez presenta agenda con 7 acciones pro medio ambiente 
Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación por el Distrito 8 federal, anunció que la 
coalición Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena y Partido del Trabajo (PT) 
signó una agenda con perspectiva medioambiental, como propuesta de su partido, para 
sumarlo a las acciones de gobierno que encabezará la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo. 
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Reconoció la urgencia de abordar temas como el acceso al agua, el cual “es una de las 
demandas más recurrentes de la población en los lugares en los que hacemos recorridos”, 
por lo que externó el llamado a los integrantes de la coalición Seguiremos Haciendo 
Historia, para unificar esfuerzos en ese sentido. 
 
Rescataremos a Morelia del olvido, en poco tiempo comenzará la transformación: 
Morena Michoacán 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, subrayó que Morena tiene 
una sólida unidad en Morelia, por lo que en breve será rescatado el municipio de los malos 
manejos del bloque conservador que actualmente lo gobierna. El dirigente morenista refirió 
que Carlos Torres Piña, coordinador de la defensa de la cuarta transformación en Morelia, 
ha logrado importantes avances en la organización de la estructura territorial de apoyo a 
Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México, lo que permitirá también 
recuperar a la capital del estado en la próxima elección.  
 
Próximo jueves, inicia registro de candidatos para Elección Local: IEM 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez, informó que el 
próximo jueves 21 de marzo iniciará el periodo para que los partidos políticos inscriban a 
sus candidatos para las próximas elecciones locales. “El último día para el registro es el 4 
de abril que es cuando cierra el registro de candidaturas, nosotros arrancamos el registro 
ahora el jueves, a partir de ese día están los partidos en condiciones de presentar sus 
postulaciones o solicitudes de registro”, dijo.  
 
Michoacán Primero aprueba Plataforma Electoral que sí sirve a los michoacanos 
El Consejo Político Estatal de Michoacán Primero aprobó por unanimidad su Plataforma 
Electoral para el Proceso Electoral 2024, que será el documento base para todos los 
candidatos de nuestro partido con el objetivo de dar voz y servir a los ciudadanos. En sesión 
realizada este fin de semana en la capital michoacana, los integrantes del Consejo Político 
Estatal sumaron esfuerzos y cerraron filas para aprobar dicho documento de cara al 
proceso electoral, el cual se conformó acorde a los principios del partido y sumando las 
propuestas ciudadanas que se recibieron en la plataforma en línea “Primero tus ideas”. 
 
Pide Coparmex Michoacán seguridad para el proceso electoral  
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestó su 
preocupación por el clima de inseguridad que priva en Michoacán, e hizo un llamado a las 
autoridades a garantizar condiciones para el desarrollo del proceso electoral. Entrevistado 
este lunes, en el marco de la firma de un convenio con el Consejo Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE), para incentivar la participación ciudadana, David Luviano, 
presidente de Coparmex, consideró preocupante que se niegue la realidad de violencia, 
que si no se detiene podría poner en riesgo el sistema democrático.  
 
Confía Morón habrá triunfo federal de coalición Sigamos haciendo historia  
“En el caso federal, creo que es posible que nos llevemos los 11 distritos, las dos fórmulas 
del Senado y la Presidencia de la República”, aseveró el candidato por Morena al Senado 
de la República, Raúl Morón Orozco. En su intervención durante la conferencia de prensa 
este lunes, el candidato indicó que, en lo que se puede mencionar de momento, confía en 
que los grupos que se han integrado de momento den el triunfo en los cargos federales en 
disputa.  
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Araceli Saucedo, a ‘sólo’ 15 puntos de Celeste Ascencio, celebra PRD Michoacán. 
Araceli Saucedo Reyes, candidata al senado por los partidos de la Revolución Democrática 
(PRD), el Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) se encuentra “sólo” a 
15 puntos de su contendiente, Celeste Ascencio Ortega, de Morena, el Partido del Trabajo 
(PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM). Lo señaló así Octavio Ocampo Córdova, 
dirigente del partido del sol azteca en la entidad, quien detalló que, según una encuesta de 
Massive Caller, la candidata oficialista cuenta con 41.9 puntos de intención de votos, 
mientras que la opositora suma 25.8.  
 
Crisis del agua, el reto a vencer: Ernesto Núñez 
El candidato del Partido Verde Ecologista de México, Morena y PT al Distrito Federal 8 
Morelia, Ernesto Núñez Aguilar, sentenció que el reto que tiene el país y las próximas 
autoridades nacionales y legislativas es vencer la crisis del agua que azota a Morelia y a 
todo el país. “Hay que tomar muchas acciones pues el tema del agua es un gran reto, antes 
la ciudadanía pedía calles o la luz, ahora es el agua y la seguridad, son los principales 
planteamientos, los retos, estamos preocupados y ocupados en el diseño de iniciativas y 
proyectos… es un problema que requiere estar a nivel constitucional”, dijo.  
 
Multaría INE a candidatos que incumplan con plataforma Conóceles  
A partir de este lunes, el Instituto Nacional Electoral (INE) habilitó la plataforma Candidatas 
y candidatos, conóceles. Se trata de una plataforma digital donde la población podrá 
conocer vía internet el currículum y trayectoria de quienes aspiren a ocupar cargos 
federales, e incluso se habilitará para diputados, alcaldes, síndicos o regidores, en la 
elección 2024.  
 
Definirá PRI nacional candidatura a alcaldía de Morelia  
Ante la falta de precandidatos en el proceso interno, será la dirigencia nacional la que 
determinará quién será el candidato del PRI en Morelia. En entrevista con Quadratín, el 
presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, dijo que la convocatoria se 
declaró desierta, por lo que los órganos estatales ya no tienen competencia. Informó que el 
único aspirante registrado ante la Comisión Estatal de Procesos Internos y de Postulación, 
para contender por la precandidatura para Morelia, Olivio López Mújica, desistió.  
 
Con estrategia se debe combatir la inseguridad: Roberto Carlos  
Es con estrategia y no con abrazos como se debe combatir la inseguridad en Michoacán, 
respondió ante las insistentes y marcadas muestras de miedo por los ciudadanos que se le 
acercan, Roberto Carlos López García. En un comunicado se informó que de visita por el 
Mercado Mariano Escobedo, el candidato a Diputado Federal por el Distrito 08 de Morelia 
por Fuerza y Corazón por Morelia, sostuvo las manos de decenas de michoacanos 
preocupados por la grave inseguridad que prevalece en la entidad.  
 
Urge Celeste Ascencio establecer prioridades ante problema del agua  
La candidata al Senado de la República, Celeste Ascencio, reconoció la urgencia de 
impulsar un plan integral para contener el deterioro de importantes lagos en Michoacán, 
entre ellos el de Pátzcuaro. En comunicado de prensa dicta que “Este es un desafío que 
nos involucra a toda la población y autoridades para hacer un frente común e impulsar el 
rescate del lago de Pátzcuaro y de otros importantes vasos de agua que tenemos en el 
estado”, destacó la abanderada de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista 
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de México.   
 
Sin definir, 24 candidaturas del PVEM dentro de la 4T Michoacán  
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) mantiene en suspenso la definición de sus 
18 candidaturas para gobiernos municipales y las seis diputaciones a la 76 Legislatura del 
Congreso de Michoacán. En entrevista con Quadratín, el presidente del PVEM, Ernesto 
Núñez Aguilar, comentó que las candidaturas locales no se han definido debido a que 
todavía se encuentra en proceso la negociación con los partidos de la coalición, Morena y 
PT.  
 
Cumple IEM sentencia sobre Presidente Concejo Comunal de Ahuiran, Paracho  
Con un nutrido número de asistentes el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) acompañó 
la realización de la Asamblea General de la Comunidad de Ahuiran, Municipio de Paracho, 
Michoacán, en acatamiento a la sentencia TEEM-JDC-060/2023, emitida por el Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), en la que se ordenó consultar a la Asamblea 
General (máximo órgano de decisión de la comunidad) sobre la continuidad de la titularidad 
de la presidencia del Concejo Comunal. Señala un comunicado que las actividades iniciaron 
a las 15 horas con el registro de las y los pobladores de la comunidad donde se recopilaron 
sus datos en el acceso de ingreso al recinto de la comunidad; se realizó la fase informativa 
donde la Consejera Viridiana Villaseñor Aguirre, los consejeros Juan Adolfo Montiel 
Hernández y Luis Ignacio Peña Godínez, presidenta e integrantes dela Comisión para la 
Atención de Pueblos y Comunidades Indígenas del IEM  (CEAPI).   
 
Aprueban protocolo de seguridad a candidatos; 15 han pedido protección 
Este fin de semana quedó aprobado en Michoacán el llamado Protocolo de protección y 
seguridad a candidatos, en el desarrollo de las campañas electorales, para el proceso 
electoral local y federal 2023-2024, presentado por la Secretaría de Gobierno (Segob) de 
Michoacán. A un mes de que inicien las campañas locales, el Protocolo fue presentado en 
la Sexta Mesa de Gobernabilidad, en la que participaron Segob, siete de 11 partidos 
políticos, Fiscalía General del Estado, Secretaría de Seguridad Pública y Sedena.   
 
Amonesta Teemich al PRD por actos anticipados de precampaña  
Resuelve el Pleno del Tribunal Electoral del Estado (Teemich) un medio de impugnación y 
dos Procedimientos Especiales Sancionadores. Señala un comunicado que las 
Magistraturas confirmaron el acuerdo emitido por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
y las medidas cautelares dictadas el 23 de febrero por la Secretaria Ejecutiva del IEM, 
dentro del expediente IEM-PES-07/2024, esto en el proyecto de sentencia del Recurso de 
Apelación TEEM-RAP-024/2024. Asimismo, Yurisha Andrade Morales Magistrada 
Presidenta y las Magistradas Alma Rosa Bahena Villalobos y Yolanda Camacho Ochoa, 
declararon existencia de promoción personalizada de servidor público atribuida a un medio 
de comunicación, luego de haberse acreditado su responsabilidad directa en la comisión 
de los hechos denunciados. 
 
Respaldan PES y Más Michoacán en LC a Araceli Saucedo  
Por representar un proyecto que garantiza resultados para Michoacán y nuestro país, los 
Partidos Encuentro Solidario (PES) y Más Michoacán en el Distrito Local de Lázaro 
Cárdenas, se sumaron y manifestaron su respaldo a la candidata al Senado de la República 
por la coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli Saucedo Reyes y a la candidata a 
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diputada Federal, Yuri Navarro, al afirmar que el proyecto que representan es clave para 
defender la democracia y rescatar a nuestro país. Indica un comunicado de prensa que, en 
rueda de prensa en el municipio de Lázaro Cárdenas, Álvaro Santillán López delegado 
distrital del PES y Eduardo David García Garibo dirigente del Comité Municipal de MÁS 
Michoacán en LC, anunciaron el apoyo a las aspirantes y coincidieron en que se suman a 
este proyecto que es de todas y todos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Por cada 5 localizados en una fosa común de Michoacán, hay otros 30 desaparecidos: 
Colectivo 
La representante del Colectivo “Familiares Buscando Justicia”, Evangelina Contreras Ceja, 
rechazó que en Michoacán haya 5 mil 707 desaparecidos y 429 personas localizadas como 
lo reportó la Secretaría de Gobernación (SEGOB), al señalar que la cifra de desaparecidos 
supera los 7 mil, tan solo al considerar los que ponen denuncia, mientras que los localizados 
no llegan a los 50. Vía telefónica, explicó que es imposible que el número de desaparecidos 
baje por el trabajo que realizan las autoridades negadas a la labor en campo, además de 
que por cada 5 personas que se localizan en una fosa común, hay otras 30 o 40 
desaparecidas. 
 
Michoacán, competitivo para el nearshore por su fuerza de trabajo  
El hecho de que el 19 por ciento de los michoacanos que trabajan lo hagan durante más de 
48 horas a la semana, lo ubica en la posición número tres en el ranking de competitividad 
que elabora el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Esta alta competitividad se 
ve reforzada por la desigualdad salarial del 4.43 por ciento entre personas que ganan hasta 
dos salarios mínimos y personas que ganan más de dos salarios mínimos, lo que ubica al 
estado en la posición 18.   
 
Ofrece Semigrante área de Registro Civil para tramitar doble nacionalidad  
La Secretaría del Migrante (Semigrante) y la Dirección del Registro Civil acercan los 
servicios para garantizar el derecho humano a la identidad, toda vez que hoy existe una 
problemática que enfrentan los migrantes y sus familias para acceder a un documento que 
les dé el derecho al nombre propio, a la personalidad jurídica, a la nacionalidad y, por ende, 
a la identidad. En un comunicado de prensa, la Semigrante indica que cuenta con un área 
del Registro Civil, donde los migrantes y sus familias pueden realizar diversos trámites, 
como el registro de nacimiento de hijos michoacanos registrados en los consulados 
mexicanos para que se suban al Sistema de Impresión de Actas (SIDEA), realizar el trámite 
de inscripción de doble nacionalidad, se atiendan los trámites de certificación o duplicidad 
de la Clave Única de Registro de Población (CRUP), entre otros. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Cortes viales en Morelia por construcción de nuevo Acuaférico 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) anunció 
que, debido a las obras en curso del Acuaférico, realiza intervenciones en seis puntos de la 
ciudad. Estas acciones implican el uso de maquinaria pesada y equipos de trabajo, 
resultando en los siguientes cortes viales parciales: -Lateral del Periférico Revolución, entre 

https://www.ooapas.gob.mx/
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las calles Dip. Ricardo Adalid y Salvador Azuela, en la colonia Elías Pérez Ávalos. Se 
presenta un cierre de un carril. -Calle Dip. Ricardo Adalid, junto a la Plaza San Miguel, en 
la colonia Elías Pérez Ávalos.  
 
Clausurarían definitivamente panadería de Morelia por escándalo sexual  
Una clausura definitiva, por carecer de licencia municipal de funcionamiento o solicitud para 
obtener este documento, enfrenta la panadería señalada en redes sociales por la presunta 
preparación insalubre de sus productos, refirió Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del 
Ayuntamiento. El pasado viernes, a través de redes sociales, se dio a conocer la presunta 
elaboración de pan en un negocio del ramo, por un individuo que en el proceso se exhibiría 
y autosatisfacería.  
 
Protección Civil sin atención de morelianos por golpe de calor 
El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina 
dio a conocer hasta el momento la corporación a su cargo, no ha contado con ninguna 
atención de ciudadanos con golpe de calor. Expresó que hasta el momento, el C5 no les ha 
solicitado apoyo para atender a morelianos que hayan presentado alguna situación de 
riesgo en este tema, así como de ninguna atención por para alguna persona en situación 
de calle, sin embargo, mencionó que será en abril y mayo, cuando se esperan las 
temperaturas más altas, por lo que esperan que en dichos meses se presente este tipo de 
incidencias.  
 
Fuma el 50% de los adultos en Morelia  
En Morelia, alrededor del 50 por ciento de la población adulta fuma, señaló José Murguía 
Magaña, director del Instituto Municipal de Salud. Indicó que, de acuerdo con la experiencia 
en la clínica municipal de salud al norte de Morelia, de cada 10 personas adultas residentes 
en la capital michoacana, cinco consumen productos de tabaco y nicotina.  
 
Sancionan a comerciantes de tianguis y mercados por incumplir medidas de 
prevención 
Hasta ocho oferentes en tianguis y mercados públicos de Morelia han sido sancionados por 
incumplir disposiciones sobre el uso de gas LP y fuego. El director de Mercados, Marco 
Antonio Garibay González, detalló que entre las medidas de seguridad exigidas a los 
oferentes que en tianguis y mercados públicos operan con gas LP y fuego, están el uso de 
tanques de 20 kilogramos, mangueras y equipos en buenas condiciones y mantener una 
distancia suficiente del gas LP, respecto del fuego.  
 
No aumentará cantidad de colonias afectadas por el agua en Morelia  
Morelia no espera un aumento en la cantidad de colonias afectadas por tandeo de agua 
potable, inclusive durante las semanas más críticas de la temporada de calor, señaló 
Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, director del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). En entrevista telefónica, indicó que al primer 
trimestre de 2024, se registran en Morelia alrededor de 70 colonias que reciben, en 
promedio, una vez por semana el agua potable, cuando lo regular sería que tuvieran el 
servicio dos a tres veces por semana. 
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CNTE Poder de Base insistirá para lograr pago y regularización de eventuales en 
Michoacán 
Al hacer énfasis en que sí se justifica el trabajo y el perfil de al menos 400 trabajadores 
eventuales que son parte de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) del ala “Poder de Base”, su líder magisterial, José Luis Castillo 
Ferrel, aseguró que continuarán con las protestas para que estos maestros reciban el pago 
que se les adeuda y los regularicen en el sistema educativo de Michoacán. “Tenemos esa 
realidad, se trata de compañeros que desde hace más de cuatro años están trabajando 
como eventuales y sin recibir pago alguno.  
 
Michoacán, campeón nacional de bandas de guerra 
Michoacán se llevó el primer lugar en el Concurso Abierto Nacional de la Federación 
Mexicana de Bandas de Marcha, Escoltas y Guiones (Femexbam) que se realizó este fin 
de semana en el estado de Tlaxcala. Nuestro estado se trajo la medalla de oro con la banda 
de guerra de la Escuela Secundaria Federal No. 4, J. Guadalupe Salto, misma que también 
se llevó el bronce con la participación de su escolta.  
 
Pospuso UMSNH apertura del campus Zamora; iniciará operaciones en agosto 
La autoridad de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), que 
encabeza la rectora Yarabí Ávila González, decidió posponer la apertura del campus 
Zamora, al no estar listas las instalaciones. En septiembre del año 2023 la rectora nicolaita 
declaró que únicamente hacían falta alrededor de 11 millones de pesos para concluir con 
el equipamiento de laboratorios, aulas, estacionamiento, áreas administrativas y cafetería, 
que el edificio tenía que entregarse a fin de ese año y que a partir de febrero podrían iniciar 
operaciones.  
 
Estudiantes del Cecytem ganan 3 platas y 4 bronces en Infomatrix 
Siete medallas, siete menciones honoríficas y acreditaciones nacionales obtuvieron 
estudiantes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado (Cecytem), tras 
participar en Infomatrix Michoacán 2024 con 14 proyectos estudiantiles en ciencia y 
tecnología. Los alumnos de los planteles de Penjamillo, Puruándiro, Maravatío, Uruapan e 
Irapeo ganaron tres medallas de plata y cuatro de bronce; destacaron en las categorías de 
Divulgación científica, Desarrollo de software, Ciencia aplicada, Cortometrajes y Animación 
multimedia. Además, lograron obtener acreditaciones para participar en Infomatrix nacional, 
con fecha y sede por definir, donde mostrarán sus conocimientos y habilidades para 
exponer de nueva cuenta sus proyectos.  
 
UMSNH, de puertas abiertas para toda la comunidad interesada en ingresar  
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) lleva a cabo el proceso 
de ingreso para el ciclo escolar 2024-2025 con la oferta de más de 50 programas 
educativos, mismo que está abierto para toda la comunidad que esté interesada en 
continuar con su formación con valores nicolaitas. Indica un comunicado que el director de 
Control Escolar, José César Macedo Villegas, informó que todos los trámites por norma se 
deben realizar de manera personal, sin intermediarios ni gestores de ningún tipo, y en caso 
de que requieran apoyo, se debe acudir a la dependencia a su cargo en donde les ofrecerán 
la asesoría que requiera para completar sus trámites. 
 
 

https://www.umich.mx/
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INFORMACIÓN DE SALUD 
 
En temporada de calor aumentan 10 % enfermedades gastrointestinales: SSM 
Ante las altas temperaturas que se registran en la entidad, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) recomienda no bajar la guardia con las medidas sanitarias que 
contrarresten enfermedades gastrointestinales y diarreicas agudas en menores de cinco 
años. La consecuencia más grave de las diarreas en menores es la deshidratación, por ello, 
la importancia de lavarles las manos antes de comer y después de ir al baño, desinfectar 
frutas y verduras antes de comerlas, y tomar agua hervida o embotellada.  
 
Sigue estas recomendaciones de la SSM para prevenir accidentes en el hogar. 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a madres y padres de familia a reforzar 
medidas preventivas para disminuir lesiones por accidentes en el hogar en menores de 10 
años, durante el periodo vacacional de Semana Santa. Los accidentes son aquellas 
circunstancias no previstas que aparecen de forma inesperada y que pueden originar 
lesiones, las cuales pueden ser leves o algunos más graves que pueden poner en riesgo 
su integridad.  
 
Con acciones de saneamiento arranca en Michoacán jornada contra el dengue. 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llevará a cabo acciones para combatir el 
dengue en municipios y localidades con mayor incidencia como Zamora, Huetamo, 
Pátzcuaro, Nuevo Urecho, Tanhuato, Buenavista, La Huacana, Churumuco, Apatzingán y 
Lázaro Cárdenas. Como parte de la primera Jornada Nacional de la Lucha contra el Dengue 
2024, la entidad se suma a los trabajos de saneamiento básico intensivos comprendidos 
del 18 al 22 de marzo realizados de manera paralela en todo el país.  
 
Centro de salud de Morelia labora de manera ordinaria: SSM. 
El Centro de Salud urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, labora de manera 
ordinaria este día de asueto y asegura a la población el servicio médico, las consultas 
generales, el área de urgencias y los servicios de laboratorio. Además de la vacunación, 
atención a pacientes intoxicados por picadura de animales ponzoñosos, curación de heridas 
pequeñas; así como las áreas de psicología, nutrición, pediatría, odontología y planificación 
familiar.  
 
Recomienda IMSS equilibrar uso de tecnologías y relaciones afectivas  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) recomendó a la población para mantener 
relaciones sanas de pareja, amistad y familia, el uso equilibrado de las tecnologías, como 
redes sociales, videojuegos y otros dispositivos electrónicos, a fin de evitar problemas o 
alteraciones en la salud mental al dejar de vivir desde el bienestar emocional, afectivo y 
social.  Al respecto, la Maestra en Psicología Angélica Eliosa Hernández, adscrita a la 
División de Servicios de Salud Mental y Adicciones de la Coordinación de Salud Mental y 
Adicciones del IMSS, indicó que el uso excesivo de la tecnología puede generar problemas 
al momento de fomentar lo humano en las relaciones sentimentales.   
 
Habrá servicio médico durante puente vacacional en hospitales: SSM  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) no suspenderá el servicio médico ni de 
urgencias durante este puente vacacional, conmemorativo al natalicio de Benito Juárez. 
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Detalla un comunicado de prensa que, se garantiza la atención médica integral para la 
población a través de personal de guardia y jornada acumulada con el propósito de que los 
servicios en centros de salud y hospitales no se vean afectados. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Matan a Comisaria de SP de Pátzcuaro y a 2 de sus escoltas  
La comisaria de la región de Seguridad Pública en Pátzcuaro, Cristal García Hurtado, y dos 
de sus escoltas fueron emboscados y asesinados en ese municipio. La agente de seguridad 
pública estatal y los oficiales comisionados a su servicio fueron blanco del ataque en las 
inmediaciones de la salida a San Juan Tumbio, de acuerdo a información de mandos 
policiales. El cadáver decapitado de la Comisaria fue encontrado a unos metros de la 
patrulla, que fue incendiada. 
 
Analiza FGE homicidios de Comisaria de SP y 2 agentes de Pátzcuaro  
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) lleva a cabo actos de investigación 
para esclarecer el homicidio de la comisaria regional de la Secretaría de Seguridad Pública 
en Pátzcuaro y de dos integrantes de la corporación, ocurrido anoche del domingo. De 
acuerdo al comunicado de prensa de la FGE, aproximadamente a las 23:00 horas, personal 
de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se trasladó al kilómetro 
8 de la carretera libre Pátzcuaro-Uruapan, a la altura del lugar conocido como El Columpio, 
sitio donde se reportó el hallazgo de los cuerpos sin vida de la comandante regional y dos 
escoltas. 
 
Abre FGE 308 investigaciones por denuncias en contra de personal en 2023  
Un total de 308 carpetas de investigación inició la Fiscalía de Asuntos Internos de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), en contra de personal de la institución, por hechos que pudieran 
constituir un delito. En el Informe 2023 sobre las actividades realizadas, presentado por el 
fiscal Adrián López Solís al Congreso del Estado, se indica que de estas denuncias 24 
fueron por comparecencia, 53 por vistas de autoridades judiciales, 178 por vistas de 
autoridades no judiciales, 19 corresponden a denuncias en línea y 26 de ellas fueron 
remitidas a otra unidad al tratarse de incompetencias y desgloses.  
 
Michoacán Rojo: Ejecutan A Chavito De 19 Años En Col. El Porvenir De Zamora 
La noche de este lunes, un joven fue privado de la vida con disparos de arma de fuego en 
la vía pública de la colonia El Porvenir de Zamora, por delincuentes que tras cometer el 
homicidio huyeron. Sobre el acontecimiento de violencia se pudo conocer que cerca de las 
19:00 horas, al número de emergencias 911 se recibió un reporte ciudadano sobre una 
agresión a balazos en la calle Córdoba esquina con Juan Escutia, en la colonia El Porvenir.  
 
Piden justicia para Kevin Said, joven asesinado la semana pasada en Morelia 
Familiares y amigos de Kevin Said Rojas piden justicia por su asesinato cometido el pasado 
12 de marzo del presente año. El joven salió de su domicilio ubicado en la colonia Canteras, 
en la ciudad de Morelia, el 12 de marzo, siendo visto con vida por última vez alrededor de 
las 9:00 de la noche. Luego de que pasaran las horas y su familia desconociera de su 
paradero, fue reportado como desaparecido, siendo emitida la alerta de búsqueda el 13 de 
marzo alrededor de las 11:00 horas, desgraciadamente Kevin fue encontrado sin vida por 
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elementos de la Policía Municipal al mediodía en un predio ubicado en las inmediaciones 
del fraccionamiento Arko San Pedro. 
 
Asesinan a balazos a un hombre en la colonia Jaujilla, Morelia  
Un hombre fue privado de la vida a balazos la noche de este sábado en la colonia Jaujilla, 
en Morelia; los agresores huyeron. El hecho ocurrió alrededor de las 22 horas sobre la calle 
Ignacio Loguero, sitio por donde caminaba el agraviado cuando fue interceptado por 
desconocidos los cuales le dispararon. Paramédicos confirmaron la muerte del hombre y 
acordonaron la zona, hasta la llegada de la Fiscalía, que se encargó del levantamiento del 
cuerpo para trasladarlo al Servicio Médico Forense. 
 


